
本报讯 （记者杨林）
近日，导演贾樟柯发微博
称，他将在北京东边建设
一家有 100 个座位的单厅
艺术影院，专为文艺青年
服务。该微博很快得到影
迷追捧，导演王小帅、何平
也表示支持。昨日记者致
电贾樟柯获悉，该艺术影
院选址在北京东四环和五
环之间，争取明年开张。
问及网友质疑的“在影院
可抽烟”的话题，他澄清这
只是抒发自由氛围的比
喻：“影院还是要禁烟，只
会偶尔搞‘抽烟专场’。”

还未破土，有意
借鉴侯孝贤

小成本文艺片生存空
间已讨论很多年，在北京
除了百老汇电影中心，专
门放映艺术片的影院非常

少。而擅长拍文艺片的贾
樟柯决定“自掏腰包”在北
京开影院，专门为文艺青
年服务。他在微博上表
示，“咱自己的地儿，没租
金压力，想坚持啥就坚持
啥”。昨日，贾樟柯告诉记
者，这家影院暂时只有建
筑图纸，一些内部装修也
在讨论中，还没来得及破
土，最快也得明年才能开
业。导演经营电影院贾樟
柯并非首创，侯孝贤在台北
就经营了一家“光点电影
院”，除放映艺术电影，还兼
顾展览、讲座、咖啡厅等功
能。贾樟柯说他会借鉴一
些“光点”的经验，但主要功
能还是放艺术片。

不为赚钱，期待
立足北上广

在北京，尤伦斯当代

艺术中心、电影资料馆经
常放映艺术片，但非经营
性质。2009年底开业的百
老汇电影中心到现在已经
营两年多，但一直处于不
赚钱状态。贾樟柯表示，
自己也是百老汇的忠实观
众，“我欣赏他们的勇气和
开创精神，自己的影院也
做好最坏打算——那就是
开着玩，亏钱的话用其他
经营来贴补，最多北、上、
广各开一家。”

在贾樟柯看来，艺术
影院经营最大困难还是片
源，他觉得国产文艺片数
量够，但进口文艺片还很
少，“前段时间不是在讨论
进口电影政策吗？审查如
能宽松、配额能增加，想多
引进点像伊朗《一次别离》
这样的片子，因为影院放
映的肯定只能是审查通过
的电影。”
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单厅影院选址北京东四环外，最快明年开业；不怕亏钱，最担心片源

贾樟柯艺术影院还需戒烟

由台湾导演侯孝贤
经营的该影院坐落于台
北市中山北路，一共有 88
个座位，每日从中午 12点
到晚上 12 点放映六场影
片。并设立书店、展览
馆、艺文厅、咖啡馆等设
施，可举办电影周边展
览、电影座谈会、新书发
布会和记者会等。目前
已经成为台北电影文化
交流重镇。

对于即将开工的影院，贾樟柯在微博上也补充道“咱这儿争取可以抽烟，更
鼓励抱着看电影。”对此，有网友表示“抽烟看电影是逆‘禁烟’潮流而动”。昨日，
贾樟柯澄清称，当时是想描述一种自由氛围，就拿抽烟和拥抱来举例子，“影院肯
定要禁烟，顶多偶尔搞个‘录像厅怀旧抽烟专场’，其实我也戒烟很久了。”

“偶尔会搞吸烟专场”

台北光点

昨日电影《一夜成名》在京首映，被传“在美生子”的女
主角黄圣依及监制杨子均未出席活动。唯有参演的王思
懿(左)、刘桦（右）及杨子好友伊能静、姜育恒等撑场代为宣
传。虽未现身，但首映式上播放了黄圣依从美国发来的
VCR，视频中其露出大全身，未有怀孕迹象。除了让观众
去影院支持外，黄圣依并未回应“怀孕生子”一事。

本报记者 郭延冰 杨林 摄影报道

黄圣依视频“亮相”新片首映

百老汇电影
中心负责人 姜伟

我们的影院经营两
年来，虽然没赚钱，但早
做好了心理预期，最少要
用五到十年培养市场和
观众。目前影院对一些
非主流文艺片有了些帮
助，但还远远不够。贾樟
柯以前多搞创作，这次要
建影院我们很欢迎，因为
在北京再开五家这样的
影院都不为过，希望贾导
演做好长远准备，让我们
携手将艺术片电影放映
市场做起来。
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